

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “*Ikhtiar* Tukang Pijat Perut Dalam Menerapi Pasien Untuk Mendapatkan Keturunan di Desa Sukowidodo” ditulis oleh Khorik Aries Agusta, NIM 1860303221002, dibimbing oleh dosen Dr. Achmad Sauqi, M.Pd.I

Kata kunci: *ikhtiar*, Keturunan, Tukang Pijat

Penelitian ini dilakukan sebagai respon adanya fenomena sosial di masyarakat mengenai pasangan yang telah lama menikah namun tak kunjung di karuniai keturunan. Peran tukang pijat menjadi sosok penting yang hadir dalam proses *ikhtiar* pasien melalui pengobatan tradisional. Kondisi seperti ini memunculkan bentuk-bentuk usaha dan harapan untuk memperoleh keturunan, salah satu usaha yang dilakukan dengan cara pengobatan tradisional pijat program hamil karena dipercaya dapat membantu menyiapkan tubuh wanita untuk menerima kehamilan.

Fokus dan pertanyaan penelitian dalam penelitian ini meliputi: 1.) Bagaimana pengalaman tukang pijat perut dalam membantu pasangan yang berikhtiar untuk mendapatkan keturunan? 2.) Bagaimana tukang pijat perut memaknai *Ikhtiar* dalam praktik pijat perut untuk mendapatkan keturunan?

Penelitian ini menggunakan kualitatif fenomenologi yang berfokus pada pengalaman subjektif narasumber melalui teknik analisis data IPA (Interpretative Phenomenological Analysis) untuk menafsirkan makna dari pengalaman tukang pijat. Tahapan- tahapan penelitian ini mengacu dalam buku “Penelitian Fenomenologis: Jalan Memahami Pengalaman Hidup” Karya Yohanis Franz La Kahija. 1.) membaca transkrip wawancara secara berulang untuk memahami pengalaman informan. 2.) membuat catatan awal (*initial noting*) berupa komentar eksploratori pada bagian-bagian yang penting. 3.) menyusun tema emergen berdasarkan catatan yang telah dibuat. 4.) mengelompokkan tema emergen ke dalam tema superordinat. 5.) menyajikan hasil analisis secara komunikatif dan menginterpretasikan temuan melalui pembahasan dengan mengaitkannya pada kajian literatur.

Berdasarkan hasil penelitian yaitu 1.) Berdasarkan pengalaman, kendala yang ditemui oleh tukang pijat pada seorang wanita yang lama tidak memiliki keturunan antara lain posisi rahim yang mengalami kemiringan, ketidaksuburan sel telur atau ovum wanita, sel telur yang terselimuti sel darah putih. Semua kondisi-kondisi tersebut menjadi penghambat kehamilan. 2.) Tukang Pijat memberi makna *ikhtiar* sebagai kombinasi antara *ikhtiar* lahir yang diwakili melalui teknik pijat dan *ikhtiar* batin yang diwakili dengan doa sehingga kedua *ikhtiar* ini berjalan beriringan dalam praktik yang dijalannya.

ABSTRACT

The thesis with the title "*The Efforts of Abdominal Masseuses in Treating Patients to Get Offspring in Sukowidodo Village*" was written by Khorik Aries Agusta, NIM 1860303221002, supervised by lecturer Dr. Achmad Sauqi, M.Pd.I

Keywords: *Effort*, Descent, Masseur

This research was conducted in response to social phenomena in society regarding couples who have been married for a long time but have not been blessed with offspring. The role of the masseuse is an important figure that is present in the process of *patient efforts* through traditional medicine. Conditions like this give rise to forms of effort and hope to obtain offspring, one of the efforts made by means of traditional medicine massage pregnancy program because it is believed to help prepare a woman's body to receive pregnancy.

The research focuses and questions in this study include: 1.) How does the abdominal masseuse experience in helping couples who are trying to have offspring? 2.) How does the abdominal masseuse interpret *Ikhtiar* in the practice of abdominal massage to get offspring?

This study uses qualitative phenomenology that focuses on the subjective experience of the resource persons through the science data analysis (Interpretative Phenomenological Analysis) technique to interpret the meaning of the experience of the masseuse. The stages of this research refer to the book "Phenomenological Research: The Way to Understand Life Experience" by Yohanis Franz La Kahija. 1.) Read interview transcripts repeatedly to understand the informant's experience. 2.) Make *initial notes* in the form of exploratory comments on important sections. 3.) Develop an emergent theme based on the notes that have been made. 4.) Group the Emergent theme into superordinate themes. 5.) Present the results of the analysis communicatively and interpret the findings through discussion by relating them to the literature review.

Based on the results of the study, namely 1.) Based on experience, obstacles encountered by masseuses in a woman who has not had children for a long time include the position of the uterus that is tilted, the infertility of the female egg or ovum, the egg that is covered with white blood cells. All of these conditions are barriers to pregnancy. 2.) The Masseuse gives the meaning of *effort* as a combination of the birth effort represented through massage techniques and the inner effort represented by prayer so that these two *efforts* go hand in hand in the practice that he lives.

ملخص

الأطروحة التي تحمل عنوان "جهود مدللي البطن في علاج المرضى للحصول عل نسل في قرية كارانغريجو" كتبها خورك أريس أغوستا، ١٨٦٠٣٠٣٢٢١٠٠٢، تحت إشراف المحاضر الدكتور أحمد ساقى، ماجستير في الطب الصناعي

أجري هذا البحث استجابةً لظاهرة اجتماعية في المجتمع تتعلق بالأزواج الذين مضى على زواجهم وقت طويل ولم يُرزقوا بأطفال. يُعدّ دور المدلّكين هاماً في مساعي المرضى للإنجاب من خلال الطب التقليدي. يُؤدّي هذا الوضع إلى ظهور أشكال مختلفة من الجهود والآمال في الإنجاب، ومنها العلاج بالتدليك التقليدي للحمل، لا اعتقادهم بأنه يُساعد في تهيئة جسم المرأة للحمل.

تشمل محاور البحث وأسئلته ما يلي: (١) ما هي تجارب مدلّكي البطن في مساعدة الأزواج الذين يحاولون الإنجاب؟ (٢) كيف تُفسّر مدلّكات البطن معنى "اختيار" في ممارسة تدليك البطن بهدف الحمل؟

تستخدم هذه الدراسة المنهج الظاهراتي النوعي، مع التركيز على التجارب الذاتية للمشاركات من خلال تقنيات تحليل البيانات الظاهراتي التأويلي لتفسير معنى تجارب المدلّكات. تستند مراحل هذا البحث إلى كتاب "البحث الظاهراتي: الطريق إلى فهم تجربة الحياة" ليوهانيس فرانز لا كاهيجا. (١) قراءة نص تجربة المشاركة مراراً وتكراراً لفهمه بشكل أفضل وتعميق محتواه. (٢) تدوين الملاحظات الأولية (التدوين الأولي)، والمعروفة أيضاً بالتعليقات الاستكشافية، ويتضمن ذلك تدوين ملاحظات من خلال التعليق على النص الذي يُعتبر مهماً لتسليط الضوء عليه. (٣) استخلاص المواضيع الناشئة، من خلال صياغة مواضيع على شكل كلمات أو عبارات من الملاحظات المُدوَّنة في التعليقات الاستكشافية. (٤) استخلاص المواضيع الجامعة، من خلال دمج المواضيع المُستخلصة من المواضيع الناشئة في موضوع واحد أكبر. (٥) يتضمن عرض نتائج التحليل شرح نتائج المقابلات بأسلوب تواصل. (٦) المناقشة هي عملية تفسير النتائج من خلال مراجعة الأدبيات. بناءً على نتائج البحث، (١) استناداً إلى الخبرة، تشمل العقبات التي يواجهها معالجو التدليك مع النساء اللواتي لم ينجبن لفترة طويلة: ميلان الرحم، وعقم البويضات، وتغطية البويضات بخلايا الدم البيضاء. كل هذه الحالات قد تعيق الحمل. (٢) تُعرّف معالجة التدليك "الاختيار" بأنه مزيج من الاختيار الخارجي، المُتمثل في تقنيات التدليك، والاختيار الداخلي، المُتمثل في الصلاة، بحيث يتكامل هذان النوعان من الاختيار في ممارستها.